
для широкого круга читателей. Средством повышения читательского интере
са к журналу он считает проведение круглых столов с опубликованием 
материалов, а также освещение вопросов учебно-методического характера. 

Доцент кафедры гражданского и экологического права 8. И. Попов вы
сказал следующие пожеланю1: публиковать обобщения судебной практики 
регионального и федера:~ьноrо уровня, ввести рубрику «Начинающему юрис
ту», усил11ть освещение исторических аспектов государства и права, исполь

зовать теоретическое насJJ.едие отечественной и зарубежной мысли. 
Кандидат юридических наук С. С. Арсентьева обратила внимание на 

необходимость освещения криминалистической проблематики и, в частности, 
вопросов применения криминалистической техники. 

По мнению кандидата юридических наук А. А. Арямова, надлежит актив
нее исследовать зарубежное уголовное законодательство, труды современ
ных зарубежных криминологов. 

Заведующий кафедрой гражданского и экологического права доцент 
В. Ф. Горбовой сказал, что достоинством: журнала по сравнению с другими 
изданиями является систематическое опубликование в нем правовых актов 
субъектов РФ. В дальнейшем он предложил публиковать и правовые акты 
органов местного самоуправления, что обогатит журнал и повысит читатель
ский интерес к нему. 

Заведующий кафедрой уголовного права и кримина.пистики профессор 
Р. А. Сабитов отметил, что в журнале пубпикуются статьи не только юристов 
уральского региона, журнал имеет общероссийское значение. С учетом круга 
ч11тате11ей желательно публиковать в нем материалы в помощь студентам и 
педагогическим работникам, в частности, статьи, посвященные методике , 
преподавания отдельных учебных дисциплин. Недостатком журнала он счи
тает небольшое число nубJiикаций на криминологические темы. 

Завершая обсуждение, профессор И. Я. Дюрягин поблагодарил участни
ков обсуждения за критику и конструктивные предложения. 

Профессор И.Я.ДЮРЯГИН 

ЧИТАТЕЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ В ТЮМЕНИ 

5 октября 1995 года ка юридическом факультете Тюменского государ
ственного университета в рамках научно-практической конференции, посвя
щенной 10-летию факуJiьтета, состоллась читательская конференция «Рос
сийского юридического журнапа». В конференции приняли участие препо
даватели и студенты факупьтета, а также представители других учебных 
центров, академических инс-rитутоа страны. 

Во вступительном слове главный редактор проф. Г. В. Иr11атенко выде
лил особенности журнапа, которые помогают ему найти свое место, не 
потеряться среди известных юридических изданий. В этом году журнал 
достиг запланированной периодичности - ежеквартаJiьноrо выхода. Сложи
лись достаточно устойчивые связи со многими регионами и вузами, что 
позволяет получать вновь принятые законодательные и иные нормативные 

акты, уставы краев и облас..ей, конституции республик. Плотно заполнен 
редактс;рский портфепь авторскими материаJiами. Журнал встречается 
и с проблемами. Мы все еще надеемся на поддержку со стороны соучреди-
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теля - Министерства юстиции РФ. Не все авторы представляют качествен
ные статьи, огорчают небрежности в использоваюш правовых актов. От
дельные материалы приходится снимать даже после набора. 

Участники обсуждения касались как концепции журнала в целом, так 
и отдельных аспектов. 

Декан юр1щическоrо факультета ТГУ О. И. Клоц подчеркнул, что у фа

культета установились добрые отношения с редакцией журнала, преподава
тели факультета являются его авторами. На страницах журнала находят 

отражение проблемы юридического образования, и это направление надо 
продо.'lжать. 

Доц. С. Ю. Марочкин (ТГУ) отметил, что журнал обрел свое лицо, отли
чается от таких теоретических журналов, как «Государство и право•, «Пра

воведение• по ряду позиций. Он ориентируется на региональные проблемы, 
публикует много материалов прикладного характера. Исключ,1тельно полез

на также публикация нориативных актов субъектов Федерации, что дает 

возможность регионам накапливать опыт законотворческой работы. Выделя
ется журнал и рубриками. Они составлены не по отраслям законодательства, 
а по отдельным проблемам. Актуальна, в частности, рубрика и помещаемые 
в ней статьи о взаимодействии РФ и ее субъектов. Злободневными являются 
комментарии новых федеральных законов, материалы в рубр11ке «De lege 
ferenda». Интересна информация о юридических вузах страны. Вместе с тем 
нескоJiько отстает теоретическое направление в журнале, нет соответствую

щей рубрики и добротных статей, посвященных проблемам теории права и 
государства, формирования правового государства, гражданского общества, 

многопартийности и т. д. Журнал выиграл бы в информативности, если в 
оглавлении давался бы перечеt1ь публикуемых документов, -.. не только 
название рубрики. То же справедливо и в отношении рубр11к •Хроника• и 

, Ваша библиотека•. Здесь интереснее выглядят «Государство и право • и 

« Московский журнал международного !!рава~. 

« Хорошо, если бы журна,1 смог найти возможности публикации сообще
ний о защищаемых кандидатских и докторских диссертациях в разных вузах 

и научных центрах страны, о материалах научных конференций,- сказал 
доц. Л. В. Ц11хоцкий ((,ибирская коммерческая академия, Новосибирск) .
Цею,ым бы.10 бы и периодическое обобщение судебной практики.• 

Ряд выступлений был посвящен анализу работы журнала по конкрет 
ным 11апра11J1ениям, проблемам, отраслям законодательства. 

Доц. В. Ф. Кириллов (ТГУ), заметив, в частности, что «журнал теплее и 
ближе нам• чем столичные журналы, поддержал рубрику «Российская Фе
дерация и ее субъекты: проблемы взаимодействия•. Однако он указал, что 

порой односторонне дается материал, схематично переносится опыт зару

бежных федераций, тогда как наша Федерация уникальна в своем роде. Нет 

статей о взаимоотношении субъектов Федерации в так называемых сложно
составных субъектах, таких, как Тюменская область. Целесообразно было бы 
опубликовать тексты конституций республик в составе РФ, а затем уже 
государств - бывших союзных респуб,~ик СССР. 

Не привлекают внимание авторов журна,~а важнейшие проб,~емы общей 
теории права и государства, которые имеют прямое отношение и к отрас,~е

вым наукам: проблемы методологии изучения права и государства, со
отношение государственности и общественного самоуправления, постепен
ной замены позитивного права нормами общественного самоуправления 
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(канд юрffд. наук С. А. Де11исов, ТГУ). Достаточно уже сказано общих спов о 
естественном праве. Пора уг.~tубпять представпения о его содержании, фор
ме, механизме реализации. Хотелось бы пожелать представителям отрасле
вых наук не замыкаться на позитивистском анализе норм законодательства, 

но соотносить их с идеями естественного права, чтобы выяснить, какие 
нормы противоречат им и требуют переработки. 

Доц. Г. В. Бушуев (ТГУ) посетовал, что журнап пока с трудом доходит до 
читателей, не организована нормапьная подписка. Как представитель науки 
уголовного права он отметил, что данное направление не 11вляется приори

тетным в журнале, но статьи появл11ютс11, причем достаточно добротные 
зрелые. Нужно разумное сочетание между отраслями, чтобы не было пере
коса в ту или иную проблематику. Он пожелал также, чтобы журнал сохра
нился, достиг интеллектуального совершенства. 

Проф. М. И. Козырь (ИГП РАН) от имени редколлегии журн11.ла •Госу
дарство и право» пожелал долголетия ново1,1у журналу. Целесообразно, по 
его мнению, открыть рубр11ки «Правовая реформа• (обсуждать, как она идет, 
чего мы ждем от нее и т. д.) и «Экономическа11 реформа и право• (больше 
внимания уделять аграрным проблемам, в частности, подн11ть вопрос о 
создании земельных судов или земельных судебных коллегий, обратить 
внимание на проблему подготовки юристов для села). 

Говоря об уголовно-процессуальной проблематике, доц. Л. М. B011oд1tua 
(ТГУ) заметила, что она представлена р.Rдом статей известных и менее 
известных ученых. Актуальность и дискуссионность статей делает журнал 
все бодее интересным, несмотря на столь юный возраст. 

Напротив, рубр11ка ,Страницы истории~ лишь обозначена, необходимо 
сделать ее постоянной (доц. И. П. Кщ1мов, ТГУ). Кроме того, журнал мог бы 
оказывать и методическую помощ~ преподавателям, публикуя тезисы лек

ций, наиболее удачные варианты учебных программ, эффективны~ формы 
проведения семинарских занятий, контроля знаний, тесты и т. д. 

С ним солидарна доц. М. Ф. Лукь11не11ко (ТГУ). Поскольку большинство 
авторов и читателей журнала - преподаватели вузов, неплохо было бы 
предусмотреть страничку для обмена опытом: преподавательской работы, 
например, по тематике научных кружков, курсовых и дипломных работ, 

заданюш: 1-\ЛЯ студенческих олимпиад, особенност11м научной работы со сту
дентами. Хотелось бы видеть рубрику •Конспект лекции•, в частности, по 
новым: темам цивилистических курсов. 

Проф. М. И. Клеа1~дров (председатель Тюменского областного арбитражно
го суда, член Экономического суда СНГ от России) полагает, что журнал уже 
не спутаешь с другими, он имеет свои особенности. Важно, что здесь публи

куются и акты СНГ, их не встретишь в других изданиях. Может быть, стоило 
попробовать делать приложения к журналу в виде микросхем, видео-филь
мов. Целесообразно также организовать публикацию перечн11 диссертацион
нь•v: работ, ибо никакой доступной информации на этот счет нет. Он внес 
предложение о представительстве тюменских юристов в редколлегии журнала. 

В заr.лючение r. В. Игнатенко ответип на ряд вопросов и замечаний, 
обратился к аудитории с просьбой помочь в публикации документов различ
ных регионов, пр~1сылать тексты принятых законов, nr · одарил ·рити

ку и пожелания. 

Доцент t.:. Ю. МАРUЧКИН 




